



Nombre de alumnos: María Fernanda Aguilar Hidalgo

Nombre del profesor: Alfredo Agustín Vázquez

Nombre del trabajo: Reporte de lectura

Materia: Nutrición clínica

Grado: 3er

Grupo: C

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de mayo de 2020.

- El municipio de Chanal, ubicado en Los Altos de Chiapas, uno de los 400 ayuntamientos que debería ser atendido en la Cruzada Nacional contra el Hambre anunciada la semana pasada, ocupa el primer lugar con pobreza alimentaria en todo el país: 86 por ciento de sus más de 13 mil pobladores padece eso, hambre, de acuerdo a las mediciones oficiales del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social

La pobreza más grave se encuentra en las zonas rurales, donde algunos indicadores de calidad de vida son comparables con el nivel promedio de países. En estas zonas del país, la pobreza es más difícil de superar por la conjunción de diversos factores que la explican: baja productividad, desnutrición infantil, menor acceso y baja calidad de la educación rural, lejanía, falta de acceso a infraestructura y servicios básicos, barreras culturales, etcétera. Ello explica por qué tanto en Chiapas como en otros países los mayores éxitos frente a la pobreza rural se logran en el campo de programas de alivio y no de superación de la pobreza.

En esencia, la pobreza en México expresa la misma realidad descrita en términos generales; es decir, las políticas neoliberales implementadas por el gobierno Mexicano han aumentado la brecha entre pobres y ricos colocando a México en uno de los últimos lugares en equidad distributiva en el ingreso. El hecho de que la mayoría de la población mexicana se aleje cada vez más de los beneficios económicos, producto del crecimiento, se constata con la estrepitosa caída del poder adquisitivo del salario mínimo y de los salarios en general.

Al estudiar y conocer el impacto de la pobreza que vive gran parte de nuestro país, el municipio de Chanal es un ejemplo palpable de esta situación. Analizar y explicar los problemas de desarrollo de la región nos darán los elementos fundamentales para conocer y proponer medidas concretas de combate a la pobreza de este municipio, y con esto, contribuir al mejoramiento de las condiciones de vida de la población. Y en particular en el municipio de Chanal existen los recursos humanos y naturales mínimos para impulsar el desarrollo económico y social del municipio que permitan, en un acto de justicia social, combatir la pobreza, el desempleo, la migración y la desintegración familiar. A partir de la explotación justa, racional y sustentable de los recursos con los que cuenta el municipio es posible realmente que mejore el nivel de vida y de trabajo de la población, generando con esto mayores y mejores expectativas para la comunidad de Chanal.

Por otra parte, se hace necesario que existan trabajos de investigación que permitan establecer los perfiles patológicos más recurrentes en la población de Tamazula de Gordiano, para realizar campañas periódicas y reiterativas sobre cómo prevenir y atacar las enfermedades más frecuentes. Así mismo, fomentar

el uso sistematizado y frecuente de los cuadros básicos del sector salud, como una forma de disminuir el costo en la adquisición de insumos de medicamentos, material de curación, reactivos y material de laboratorio en beneficio especialmente de la población de bajos recursos. Esto se traduciría en una mayor ampliación de la cobertura, tanto en el primer nivel de atención (consulta), como en los hospitalarios. Mientras continúe un sistema económico-político como el actual, en donde se discrimina a los seres humanos, no podrá terminarse la pobreza que vivimos en todos los aspectos, no únicamente materiales. ¿Cuál es la alternativa? no sabemos, tal vez una que rompa con la tradicional forma de hacer las cosas

Conclusión:

Lamentablemente esta comunidad tiene un grave problema, las personas que viven esta comunidad en su mayor parte se dedican a la cosecha lo cual no les da una fuente de ingreso seguro porque no todas las cosechas sobreviven en su totalidad

También la comunidad carece de todo por lo que no hay fuente de ingreso para los habitantes al no haber fuente de ingreso no hay manera de como ellos puedan proveer los alimentos a su familia los padres tienen que trabajar para proveerles los alimentos a sus familias, por eso es que hay mucha desnutrición en esa comunidad tampoco hay suficiente agua potable que es a lo que los lleva a recolectar el agua de la lluvia para que puedan utilizarla para tomar, hacer comidas, todo esto es lo que los lleva a que allá mucha desnutrición por falta de vitaminas, minerales, nutrientes que es lo que el cuerpo necesita para poder tener una buena alimentación al tener una buena alimentación puedan estar sanos, también ellos necesitan un centro de salud para poder atender las necesidades de las personas que lo necesitan como cuando se enferman necesitan atención médica ya sea doctor o enfermeros, esto a su vez genera un gasto que no tienen, también cuentan con desempleo.

El problema que esa comunidad tiene es un problema grave, desnutrición, desempleo, falta de atención médica, yo pienso que tanto como el gobierno como los servidores públicos pudieran hacer algo para poder ayudarlos a tener una mejor calidad de vida con algún tipo de proyecto que sea impulsado por el gobierno podrían tener una mejor calidad .